
Stadt Schönberg

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und 

Verkehr, Umwelt und Ordnung der Stadt Schönberg
Sitzungstermin: Dienstag, 16.02.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:20 Uhr
Ort, Raum: in der Palmberghalle, Rudolf-Hartmann-Straße 2 a, 23923 

Schönberg
Anwesend
Vorsitzende/r
Christian Zwiebelmann

Mitglieder
Ronny Arnold
Marian Stickel
Jörn Callies
Jörg Kappel
Michael Lange
Torsten Boye

Protokollführung
Gesa Kortas-Holzerland

Weiterhin anwesend:
Bürgermeister Herr Korn 

Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
16.12.2020



4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
12.11.2020

5 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen 
Sitzungen

6 Einwohnerfragestunde

7 Öffentliche Vorlagen

7.1 Förderprogramme für die Stadt Schönberg 4/408/2020

7.2 Erneuerung der Regenwasserkanalisation in  der oberen 
Feldstraße Schönberg
Zustimmung zur geänderten Ausführungsplanung

4/475/2021

7.3 Brandschutztechnische Sanierung der Regionalen 
Schule mit Grundschule Schönberg
1. Information zum Stand der Abarbeitung der Beschlüsse
2. gewünschte Gegenüberstellung Kostenansatz 
Rauchschürze - Treppenturm

4/476/2021

8 Informationen und Anfragen

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende Herr Zwiebelmann begrüßt die Anwesenden, eröffnet 
die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Es sind 7 von 7 
Mitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

2 Genehmigung der Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.

Beschluss:
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Umwelt und Ordnung 
bestätigt die vorstehende Tagesordnung.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0



3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 16.12.2020

Beschluss:
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Umwelt und Ordnung 
genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 16.12.2020.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 1

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 12.11.2020

Beschluss:
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Umwelt und Ordnung 
genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 12.11.2020.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 2

5 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen 
Sitzungen

entfällt

6 Einwohnerfragestunde

Es sind keine weiteren Einwohner anwesend.

7 Öffentliche Vorlagen

7.1 Förderprogramme für die Stadt Schönberg 4/408/2020

Die Vorlage dient der Information, welche Förderprogramme (EU, Bund, Land) 
derzeit möglich sind. Welche Projekte sich über welches Programm am ehesten 
zur Förderung eignen und in welcher Höhe, ist jedoch am konkreten Projekt zu 
prüfen.



7.2 Erneuerung der Regenwasserkanalisation in  der 
oberen Feldstraße Schönberg
Zustimmung zur geänderten Ausführungsplanung

4/475/2021

Herr Stickel informiert, dass vor einigen Jahren für die obere Feldstraße Beiträge 
durch Anwohner bezahlt wurden. 
Zudem wird auf die Berücksichtigung der zukünftigen Gebietsentwicklung 
zwischen Lindenstraße und Obere Feldstraße hingewiesen. 

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung Schönberg beschließt die vorliegende geänderte Planung zur 
Erneuerung der Regenwasserkanalisation in der oberen Feldstraße zur 
Ausführung. Das beauftragte Ingenieurbüro Möller möchte im Hinblick auf die 
weitere Bebauungsentwicklung die Dimensionierung der Leitung überprüfen. 
 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

7.3 Brandschutztechnische Sanierung der Regionalen 
Schule mit Grundschule Schönberg 4/476/2021

Den Ausschussmitgliedern liegt die Informationsvorlage zum Sachstand vor. Herr 
Zwiebelmann erläutert kurz zu den Inhalten.
Es gibt verschiedene Diskussionen. Ansatz der Stadt für den Brandschutz war es, 
Alternativlösungen als sozusagen Provisorium, Brandschutz im Mindeststandard 
(Treppentürme in Leichtbauweise) zu untersuchen, um parallel den Neubau 
voranzutreiben. 
Es wird die Frage gestellt, welche Abstimmungen mit dem Landkreis zuvor 
bezüglich der Brandschutzsanierung sowie zukünftig für den Neubau bisher 
getroffen worden sind?
Gemäß Sachlage ist der Stand so, dass der Beschluss bzw. die Dringlichkeit zur 
Brandschutzsanierung vorliegt. Die Haushaltsmittel sind in den Haushalt 
eingestellt.

Bezüglich Fördermittel zum Neubau informiert Herr Korn die Ausschussmitglieder, 
dass am 11.03.2021 ein Termin mit Vertretern des Bildungsministeriums sowie 
Landkreises, Stadt und Amt stattfindet.
 

8 Informationen und Anfragen

Es werden keine Anfragen gestellt.



Vorsitz: Protokollführung:

Christian Zwiebelmann Gesa Kortas-Holzerland
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